



## COMUNIDADES

SALVADOR  
GUERRERO  
CHIPRÉS

@guerrerochipres



## En un mes

**M**i más humilde relámpago fue el alarido inaudito de mi madre al recibir el telegrama con la noticia del fallecimiento de su único hermano, Enrique, de Irapuato —donde ella también se crio aunque naciera en La Piedad— cuando yo tenía 14 años. El enorme departamento rentado en Pitágoras 1241, en la Del Valle, con insólitas seis recámaras, resonó con un eco atravesando todas las fibras de la adolescencia.

A esa misma edad, Paul Auster vio otro relámpago desde el improbable cosmos dictar celestialmente y hasta el inframundo el fin de la vida de su amigo. ¿Qué posibilidades había del segundo incidente y de su conversión en una anécdota constantemente referida por el recién fallecido autor como factor para despertar y orientar su vida creativa en reivindicación permanente del trascendente azar?

Probabilidades y posibilidades son tan cercanas entre sí como dos episodios de la adolescencia citados arriba. Todos tenemos la posibilidad de mejorar, probabilidades muy poco y certidumbre solo existe, decía mi mamá, en la muerte misma.

Morirán en un mes las expectativas opositoras de hacerse del poder presidencial a través de Xó-

chitl Gálvez, así como de Santiago Taboada y del grupo de Jorge Romero de conquistar la capital nacional para llevarnos al cuestionado anti-modelo según lo descrito en el esquema del *cártel inmobiliario* por la Fiscalía General de Justicia, encabezada ahora por Ulises Lara.

En un mes, Clara Brugada Molina, según la encuesta publicada ayer por De las Heras Demotecnica, se alzarará con una victoria de alrededor de 13 puntos porcentuales respecto al ex alcalde de Benito Juárez. La mayoría —ocho de 10 estudios demoscópicos— señalan lo mismo. Por cierto, ahí se asoma la evidencia de grandes tendencias realistas y persistentes, un resultado probable, no posible, de porcentaje semejante al registrado por la primera encuesta publicada por *El Universal* el 14 de agosto del año pasado: Omar García Harfuch hubiera ganado sobre Taboada con un punto de diferencia en contraste con la ventaja de Brugada con respecto a la oposición.

El ex jefe policial y la ex titular de la FGJ, ahora tienen tan poca competencia con las fórmulas de senadurías de la oposición que su ventaja es de hasta 28 puntos porcentuales, según De las Heras. No partirá a la oposición un rayo, sino la expresión de la voluntad popular si Morena despliega su capacidad de movilización para superar el mal sabor de la elección del 2021.

En las páginas de MILENIO, Joaquín López-Dóriga sostenía ayer el escenario de encuestas favorecedoras de Morena eventualmente discrepantes con “la posibilidad de que Xóchitl Gálvez ganara en las elecciones del 2 de junio”. Y sobre esa improbabilidad posible construye el escenario del rechazo del presidente Andrés Manuel López Obrador al muy improbable éxito de la candidata del águila volteada.

En un mes, Sheinbaum y Brugada serán, respectivamente, Presidenta y Jefa de Gobierno electas. Y si no, que me parta un rayo... de suerte. © MILENIO